

角野公民館 だより



ためになる ことば シリーズ
 「啐啄同時」 出会いに偶然は無い、出会いは全て必然
 「啐」というのはヒナが卵の中から殻をつくる事。「啄」というのは親鳥が卵を外からつくる事。「啐啄」のタイミングが合っこそ新しい命が誕生する。
 いいことはおおらかに夢を広げてくれる。悪いことは人生のささやかな試練となる。 禅のひとつこと より

卒業の季節です

この春、角野小学校から118名の児童、角野中学校から114名、新居浜南高等学校から117名の生徒さんをご卒業されます。思い出を胸に、これからもご活躍ください。

角野小学校

6年1組 鍋島 巧



ぼくはこの6年間で、考えることの大切さを知りました。特に6年生では、考えて動くことが多く、様々な行事を通して考えて行動することの大切さを学びました。中学校に行っても日々考えて生活したいです。



6年2組 植野 咲良



私は角野小学校で過ごした6年間で、色々なことを学びました。自然の家や修学旅行では、友達と協力することの大切さを学びました。中学校では、不安もありますが様々なことに挑戦して、がんばりたいです。

6年3組 山内 美桜



私はこの六年間でたくさんのことを学びました。今年はサッカー大会で、仲間と協力することや、目標に向かって努力する大切さを学びました。中学校でも学んだことを、しっかりと発揮してがんばります。



勉強 健康
誠実 実学

6年4組 秋月 勘太



ぼくはこの6年間で角野小学校で過ごして、友達の大切さを知りました。いろんな行事を通して友達と協力する大切さも学びました。次は中学校です。小学校6年間で学んだ事を生かしながら、部活動やいろんな行事に取り組んでいきたいです。

角野中学校



横川 愛美

私にとって角野中学校で過ごした三年間はかけがえのないものになりました。校外で沢山の活動に参加し、自分を大きく成長させることができたと思います。大変なこともありましたが、沢山の友達や先生方、保護者や地域の方が支えて下さったおかげで乗り越えることができました。三月、私たちは角野中学校を卒業しますが、卒業しても角野中学校で学んだことや、感謝の気持ちを忘れず、自分で決めた道を歩んでいきます。



画・篠原 信二



水元 龍輝

あっという間に卒業がやって来てしまいました。僕はこの中学校生活で、人のことを尊重することや人と協力してやれば怖いものはないということを知りました。部活動では、いろんなことでもめたり、苦勞したりすることがありました。けれど、そんなことを乗り越えたからこそ今があると思っています。僕をここまで育ててくれた方々には、本当に感謝しかありません。高校生になったら今までより頑張りたいと思います。



前進

県立新居浜南高等学校



井上 篤史

私は、この高校生活三年間でたくさんのことを学びました。部活動、勉強、研究などよい経験が出来て良かったと思います。部活動では野球部で野球のことだけでなく、礼儀なども学び、人間的にも成長できたと思います。研究活動では、高校生ではなかなか経験出来ないようなこともでき、やって良かったなと思います。この三年間でやってきたこと全て、自分の良い思い出となり、かけがえのないものとなりました。四月からは大学生として、また新たなことにも挑戦してみようと思います。そして夢である高校教師になって監督という立場で選手と甲子園へ連れて行けるように頑張ります。



大心大愛



伊藤 恋

私は高校生活を通して、大きく成長できたと思います。楽しいこともたくさんありましたが、苦しいことも少なくはありませんでした。しかし、その苦しいことから逃げるのではなく、自分から立ち向かうことができるようになりました。このようになったのは、多くの人に支えていただいたおかげです。これから大学に進み、看護を学びます。新居浜に戻り、地域貢献します。心から寄り添う事のできる看護師を目指します。

角野の地名といわれ
角野の民話・地名掘り起こし委員会

道中 (みちなか)

昔の住還より下部で県道との間の集落。地域内の主要道路を境にして分類したものです。

道下 (みちした) (川淵)

本村の県道より下部地域。道路を境界にしたものだが一方では足谷川に近い集落として川淵とも呼んでいる。また向かいの黒石集落については自治会的には川淵の誰々といっているが、地名的には黒石の誰といっている。

温泉 (おんせん)

岩ノ坂の入口の下で川淵を地名とする。この場所に昭和5年に別子銅山が温泉を作った。泉源は龍河神社

下西久保で冷泉が出ていたが今はボーリングをしてマイントピア別子へ送っている。

この冷泉をわかつて龍神温泉と名付けて利用していた。その後温泉が無くなっても地名としてこの周辺を温泉と呼んでいる。

御代治 (ごだいじ)

現在の由井さん宅周辺。

川淵の滝本葉未さん宅を御代治と呼んだようだが地名の場所と住所は別のものであり、何か国有地のように行政的に使用されていたのではないと思われる。市外の山村地域には御代地という大字の地名が所々にあり。役人による使用地であった。



新元号 (令和元年度) も皆様のご支援のもと、予定の全公民館事業 (講座・イベント等) に多数の皆様のご参加、ご利用をいただきまして大変ありがとうございました。おかげ様で大過なく終了修業することができました。

来年度も地域のキーステーションとして「あかがねの絆 “すみの”」と「豊かな人間関係」の深化と発見の場にしたいと考えています。何卒よろしくお祈いします。



合同セミナー 開講式記念講演
川原 早奈恵氏にカナダでの生活や子育て等、グローバルな視点から講演していただきました。多くの方にご参加いただきました。



未来まちづくりプラン
「園芸教室」環境緑化推進事業。緑のカーブ栽培方法を学び、10な美しい街並みを目指しました。今年度で最後となります。



伝統文化プラン
「口屋・別子山・角野公民館3館共催事業」今年度は別子銅山峰へ登りました。別子銅山で繋がった3館の交流が続きます。



いき生き生活セミナー
「最高の自分を演出しよう」シニア交流センターとのコラボ事業です。プロの方々の手によりとっておきの一枚を撮影しました。



家庭教育セミナー
「サバイバルキャンプ」夏休みの特別な2日間！中学生のリーダーと共に様々な防災体験。もしもの時に備えます。

祝「トーテムポール立柱記念式典」執り行われる

去る2月11日 (火) 建国記念の日に「トーテムポール立柱記念式典」が各方面から来賓を迎え盛大に執り行われました。

角野コミュニティスクールの活動として、角野中学校の50年前の先輩達が制作し、立柱したトーテムポールへの思いを引き継ぎ「令和」を記念し地域の方々と共に制作しました。思いの詰まった新トーテムポールを煙突山入り口と道を隔てた西側に一本ずつ立柱しました。また、50年後に開ける予定のタイムカプセルも一緒です。どうぞご覧ください。



第60回公民館研究大会が開催されました!!

去る2月22日 (土) 新居浜市文化センター中ホールにおいて、主題「公民館の未来」サブテーマ～災害時の公民館の役割・地域との連携～、講演後に実践報告があり、盛大に開催されました。公民館活動功労者として長年にわたり公民館活動に対し多大な貢献があった方々に感謝状が授与されました。心よりお礼申し上げます。

角野校区受賞者 (敬省略) ○酒井 嗣典
おめでとうございます ○薦田 整一



3月の行事予定

4日 (水)	角野分館おはなし会 (幼児対象)	15:30~16:00
5日 (木)	老人クラブ会長会	9:30~12:00
10日 (火)	すみのっこランド	10:00~12:00
11日 (水)	交通安全協会角野支部理事会	19:00~20:00
16日 (月)	角野校区防災会	19:00~21:00
17日 (火)	角野校区民生児童委員会	19:00~21:00
18日 (水)	角野分館おはなし会 (幼児対象)	10:00~10:30
"	社会福祉協議会角野支部役員会	19:00~21:00
19日 (木)	第6回公民館運営審議会	19:00~21:00
26日 (木)	角野校区運動会実行委員会	19:00~21:00
7・14・21	老人クラブ女性部踊り	13:00~15:00
25日 (水)	角野校区連合自治会長会	19:00~21:00

角野校区自治会紹介 43

- ★ 自治会名 立川自治会
- ★ 自治会費 1,000円 / 月
- ★ テレビ組合費 1,200円 / 年
- ★ 加入世帯数 59 世帯
- ★ 自治会の特色



立川町の集落は煙突山の下部、生子橋から足谷川に沿って南へマイントピアの手前まで細長く続いています。空き家が20軒程あります。当集落は60歳以上が約70%を占め限界集落の様を呈しています。しかし有志が耕作放棄地、家屋解体後の空き地にフジバカマを植えアサギマダラを呼び寄せまた、桜を植え世話をし地域荒廃を防ぐべく努力をしています。

1月: とうどおくり、6月: 般若入れ、草刈り: 年3回、毎月20日前の日曜日: 大師堂清掃、毎月最後の日曜日: 神社清掃
本年3月吉日: 龍河神社の移転を予定。
頑張る年寄り、女性が多い自治会です。宜しくお祈い致します。

2月号 訂正とお詫び

少年の日を迎えるにあたって (2月号裏面)
久門 美月さん ⇒ 久門 美月 (くもん みづき) さん